

Pressemitteilung

„Gute Ausbildung – gute Fachkräfte“

Fachtagungen in Bayern, Brandenburg und Nordrhein-Westfalen zur Qualitätsentwicklung in der Altenpflegeausbildung

Betriebliche Ausbildung auf hohem Niveau schafft Attraktivität für den Beruf und ist ein wichtiges Element der Nachwuchssicherung in der Altenpflege. Seit November 2010 führt das Institut für Gerontologische Forschung e. V. zusammen mit 24 Pflegeeinrichtungen und sechs Altenpflegeschulen bzw. Fachseminaren in drei Bundesländern ein Modellprojekt zur Qualitätsentwicklung und -sicherung der praktischen Altenpflegeausbildung, kurz QUESAP, durch.

Auf drei Fachtagungen werden die bisher im Projekt gewonnenen Erkenntnisse einer breiten Fachöffentlichkeit vorgestellt, um über das Modellprojekt hinaus Impulse zur Verbesserung der betrieblichen Ausbildung zu setzen.

Termine der Fachtagungen:

23. März 2012 in Rheine für die Modellregion **Nordrhein-Westfalen**

27. März 2012 in Neumarkt (Oberpfalz) für die Modellregion **Bayern**

02. April 2012 in Berlin für die Modellregion **Brandenburg**

Zentrales Anliegen von QUESAP ist die Verbesserung der betrieblichen Ausbildungsprozesse in stationären und ambulanten Altenpflegeeinrichtungen, damit Auszubildende in der Entwicklung ihrer beruflichen Handlungskompetenz optimal unterstützt und gefördert werden und am Ende ihrer Ausbildung als gute Fachkräfte allen Anforderungen des beruflichen Alltags gewachsen sind.

Fünf Qualitätsbausteine für eine erfolgreiche Ausbildung stehen im Mittelpunkte des Projektes:

- Ein Ausbildungskonzept als Fundament der praktischen Ausbildung.
- Eine aufeinander abgestimmte Lernortkooperation zwischen Schulen und Betrieben.
- Eine innerbetriebliche und auf die einzelnen Auszubildenden zugeschnittene Ausbildungsplanung als Steuerungsinstrument der praktischen Ausbildung.
- Ausgewählte und erprobte berufspädagogische Methoden als Gestaltungsinstrumente für Lehr-Lernarrangements in der praktischen Ausbildung.
- Eine kompetenzorientierte Beurteilung als Barometer für Lernerfolge.

Das Besondere am Modellprojekt QUESAP ist, dass die beteiligten Praxispartner diese Qualitätsbausteine in der Praxis erproben und ihre Erfahrungen durch das IGF e.V. in Form von Handlungsempfehlungen auch für andere ausbildende Pflegeeinrichtungen aufbereitet werden können.

Den Einladungsflyer zur Fachtagung und weiterführende Informationen zum Modellprojekt QUESAP finden Sie auf der Internetseite www.quesap.net.

Das Modellprojekt „Qualitätsentwicklung und -sicherung der praktischen Ausbildung, Intensivierung der Lernortkooperation und Anpassung der Konzepte der berufspädagogischen Qualifizierung für Praxisanleitungen in der Altenpflege – QUESAP“ ist Teil des Förderschwerpunktes „Qualitätsentwicklung und -sicherung in der betrieblichen Berufsausbildung“. Es wird gefördert vom Bundesinstitut für Berufsbildung (BIBB) aus Mitteln des Bundesministeriums für Bildung und Forschung und – in Bayern – vom Bayerischen Staatsministerium für Arbeit und Sozialordnung, Frauen und Familie.

Laufzeit des Projektes: 15. November 2010 bis 15. Mai 2013

Projektträger:

Institut für Gerontologische Forschung e.V. (IGF), Standort München

Tina Knoch (Projektleitung)

Lindwurmstr. 201, 80337 München, Tel.: 089/7262-6757, E-Mail: knoch@igfberlin.de, www.igfberlin.de

GEFÖRDERT VOM